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  Barrio amable

Caminante empedernido, pide que se aplique sensatez para solucionarlas

Recorremos el barrio con José Luis Carbonell para
detectar las deficiencias de accesibilidad

Nos hemos ido a “patear” el barrio con uno de
sus vecinos más trotadores, José Luis Carbonell,

profesor jubilado de Educación Física y muy
ligado con el atletismo toledano. Muy observador

de todo lo que le rodea, ha aprovechado su
faceta de abuelo para, con el carrito de su nieto,

comprobar los problemas de accesibilidad que
siguen manteniéndose. Pero además, ese mapa

de la inaccesibilidad lo ha ido poniendo en cono-
cimiento del propio Ayuntamiento y de la asocia-
ción de vecinos, con el objetivo de que sus suge-
rencias ayuden a conformar un barrio más ama-

ble y cómodo para el vecindario. Su palabra
preferida es sentido común, “porque muchas

veces no hay que hacer grandes estudios, dice,
sino aplicar la sensatez”.

Vecinos
–––––––––––––––––––––––––––––––

Nos dirigimos pues en bus-
ca de ese barrio aún no tan ama-
ble, sino manifiestamente mejo-
rable, y nos topamos con las
controvertidas escaleras de la
calle Tiétar, de las que hemos
hablado en Vecinos reiteradas
veces. José Luis nos cuenta que
es frecuente ver a mujeres su-
biendo por ellas de espaldas,
mientras que tiran de su carro
de la compra, o personas mayo-
res subiendo un carrito de bebé
en brazos. “Es de sentido co-
mún, asegura, que en esta zona
hay que construir una rampa”,
porque “qué hace aquí una per-
sona en silla de ruedas”.

Más adelante, nos detenemos
en el emblemático y casi siem-
pre concurrido paseo peatonal
Federico García Lorca, para

acercarnos a su fuente, que a
nuestra vista aparece como un
sitio de suciedad e insalubre (en
días pasados se realizó una lim-
pieza integral de sus rejillas). “A
esta zona habría que darle una
utilidad, transformándola en un
espacio recreativo con juegos in-
fantiles”, y también habría que
remodelar la zona infantil del
final del paseo, junto al bar El
Búho, donde “faltan más ele-
mentos de juegos”.

Biblioteca poco accesible
Dejamos el paseo y nos diri-

gimos al entorno de la bibliote-
ca del barrio, en la calle
Alberche. Y José Luis nos aler-
ta de inmediato de la falta de
papeleras y su mala ubicación,
teniendo en cuenta que todos los
sábados este espacio se ve inun-

dado de gente que acude al mer-
cadillo. En su opinión, el Ayun-
tamiento debería estudiar dón-
de debe haber papeleras y cuán-
tas son necesarias, para que sean
realmente accesibles y cumplan
su función más eficazmente.

Y ya que estamos junto a la
biblioteca municipal, nos anima
a que le acompañemos dentro de
la misma. Y nos topamos con las
escaleras para acceder a la plan-
ta administrativa y de lectura, a
la que tenía que acceder con el
carrito de su nieto. “Imaginaos
si usas una silla de ruedas, se-
ñala; pues no te queda otra que
pedir a la bibliotecaria que te
abra una puerta por la parte de
atrás del edificio, que da direc-

tamente a la sala del primer
piso”, y pide que el acceso a los
libros y la cultura sea efectiva
para todo el vecindario.

Subimos por la calle
Guadarrama hasta confluir con
Fresnedoso, y José Luis nos lle-
va hasta una parcela vacía, jun-
to al colegio Gregorio Marañón.
Como casi todas, es pública, de
la Junta de Comunidades, y es
un lugar propicio para la acumu-
lación de basura. “Como veis,
las parcelas vacías son focos in-
salubres, y aquí hay un colegio
al lado, dice, hay que darlas
funcionalidad para evitar estos
problemas”.

Mejorar la pista de
atletismo

De aquí nos trasladamos a la
pista de atletismo, que tan bien
conoce José Luis Carbonell.
“Como hay mucho terreno alre-
dedor desaprovechado, se pro-
ducen problemas de manteni-
miento y conservación, que hay
que mejorar”, nos anuncia. Para
ello, sugiere una reunión de los
colectivos implicados, como
Ayuntamiento, deportistas, aso-
ciaciones deportivas y represen-
tantes de los colegios que pue-
dan utilizarla”. Sin duda, hay
que mejorar esta infraestructu-
ra muy usada por el vecindario.
Ya que hablamos de deporte,
nuestro acompañante nos habla
de las diferentes instalaciones
deportivas del barrio, como las
del parque Lineal o Los Alcáza-

res, que deberían “optimizar su
uso y que sean multideportivas,
para que puedan practicarse más
deportes y atraigan a más usua-
rios”. Y nos comenta la ausencia
de este tipo de instalaciones en la
zona de los unifamiliares desde
Guadarrama, a Ventalomar que
“habría que instalar”, agrega.

Continuamos nuestro agra-
dable paseo con José Luis
Carbonell, que continuamente
nos llama la atención de algún
problema fácilmente soluciona-
ble. Es el caso de los pasos de
cebra realzados, para los que
pide un plan municipal que vaya
solucionando los desperfectos
que sufren por el uso y que difi-
cultan la movilidad tanto de
viandantes como de automóvi-
les.

Igualmente, nos muestra su
preocupación por la seguridad
vial, con varios accidentes gra-
ves en nuestro barrio. Nos ense-
ña varios puntos en los que los
setos, árboles o contenedores de
basura dificultan la visibilidad
en los pasos de cebra, y propo-
ne un plan municipal que supri-
ma estos riesgos innecesarios y
mejore la seguridad de viandan-
tes y vehículos.

Nos despedimos de José
Luis, agradeciendo sus desvelos
por nuestro barrio, y desde aquí
animamos a nuestros lectores a
que sean nuestros ojos y nues-
tros oídos, y nos ayuden a con-
figurar un barrio con mayor ca-
lidad de vida.

La ubicacion de contenedores plantas y otros elementos ponen en riesgo a los peatones.

José Luis como decenas de vecinos demanda una rampa en este lugar.
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